



# Le Dialogue judéo-chrétien de Montréal a un nouveau président

01/11/2025 | Dialogue Judéo-Chrétien de Montréal

**Montréal, 27 octobre 2025. Le Dialogue judéo-chrétien de Montréal s'est donné récemment un nouveau président, le Dr. David Bensoussan, une personnalité éminente de la communauté juive.**

Le Dr David Bensoussan est titulaire d'un doctorat en génie électrique de l'Université McGill. Il est professeur au Département de génie électrique de l'École de technologie supérieure de l'Université du Québec depuis 1980.

Très engagé dans la vie communautaire, le Dr Bensoussan a été Vice-président du Congrès juif canadien, région du Québec et président de la Communauté sépharade unifiée du Québec. Il participe activement à diverses organisations philanthropiques et civiques.

C'est aussi un auteur accompli dont l'oeuvre comprend des commentaires bibliques (La Bible au berceau, Le livre d'Isaïe, Le Cantique des cantiques), un récit autobiographique (Le Fils de Mogador), un roman historique (L'Énigme du roi Salomon), des essais historiques (L'Espagne des trois religions, Il était une fois au Maroc) ainsi qu'un ouvrage d'art (Un mariage juif à Mogador), réalisé en collaboration avec l'artiste Asher Knafo.

Élu président du Dialogue judéo-chrétien de Montréal lors de l'Assemblée générale du 10 juin dernier, il a exprimé sa conviction que le dialogue entre juifs et chrétiens «s'impose comme une exigence morale, spirituelle, et humaine. Il répond à un besoin profond de vérité, de reconnaissance mutuelle, et d'engagement envers notre société.»

«À l'heure où nos communautés vivent des défis identitaires, culturels, spirituels, parfois même existentiels, relancer ce dialogue signifie redonner un souffle à une mission qui nous dépasse. Il s'agit non seulement de mieux nous comprendre, mais de mieux nous accueillir. Il ne s'agit pas de taire nos différences, mais de les inscrire dans une conversation patiente, exigeante, et féconde.»

Le nouveau président a aussi souhaité que le dialogue judéo-chrétien puisse «inspirer une approche interreligieuse plus large, consciente des réalités de notre monde pluriel», qui permette de «raviver le sens, retisser du lien, et replacer l'éthique au cœur de notre humanité.»

Fondé en 1971, le Dialogue judéo-chrétien de Montréal est composé d'une quarantaine de représentants de diverses organisations qui l'appuient. Ses membres se réunissent régulièrement afin de construire et de renforcer la compréhension et le soutien mutuels entre les communautés chrétienne et juive.

Outre les rencontres entre ses membres, le Dialogue organise annuellement quelques activités publiques, dont une «Commémoration chrétienne de la Shoah», en collaboration avec le Musée de l'Holocauste de Montréal. Il s'associe également à divers partenaires pour proposer, en mai, une Éco-Action interreligieuse au cours de laquelle des membres d'une dizaine de communautés de foi différentes posent un geste concret pour la protection de l'environnement.

En plus de consolider ces activités emblématiques du Dialogue judéo-chrétien de Montréal, le Dr. Bensoussan entend resserrer les liens et développer les collaborations avec les institutions et les personnes qui en partagent la vision et les objectifs.

Il compte relancer un projet destiné aux jeunes, «Les ponts du dialogue», créé pour honorer la mémoire et poursuivre l'oeuvre du Dr. Victor Goldbloom, un pionnier du dialogue interreligieux et interculturel au Québec.

Il souhaite également que le Dialogue identifie et mette à la disposition des institutions religieuses, culturelles ou autres, des personnes-ressources capables d'animer des conférences, débats ou tables rondes favorisant la connaissance, le respect et l'estime de la diversité religieuse et culturelle dans la société québécoise.

Lors de son discours inaugural, le nouveau président a sollicité l'appui de l'ensemble des membres et des partenaires du Dialogue, comptant sur leur expérience et leur engagement pour réaliser ce programme prometteur. Les chaleureux applaudissements qui ont suivi marquaient sans équivoque la volonté de collaborer activement à la réalisation de cette mission.